

L'anglais au collège du Marais Poitevin



Liaison entre le collège et le lycée François Rabelais de Fontenay le Comte



L'absence d'une épreuve d'anglais au Diplôme National du Brevet a conduit les professeurs du collège, Mmes Collier et Mallet à proposer aux classes de 3^{ème} l'organisation d'un oral à la fin du second trimestre en collaboration avec les enseignantes du lycée François Rabelais de Fontenay.

Afin de sensibiliser les élèves à un examen de langue oral et ainsi évaluer leur capacité à s'exprimer en anglais à l'issue du cycle 4,

Mmes Basbayon, Garot, Noury, Péraudeau et Perz se sont déplacées au collège les 19 et 21 mars dernier, pour la troisième année consécutive.

Un entretien de quinze minutes (*composé d'une lecture, d'une prise de parole en continu sur un sujet préparé en classe et d'une interaction orale*) a été proposé à chacun, expérience d'importance pour appréhender les exigences du Lycée et permettre aux élèves d'évaluer eux-mêmes leur capacité à comprendre et être compris en anglais par un enseignant qu'ils ne connaissent pas.

Cela a également permis aux candidat(e)s d'être confronté(es) à la gestion du stress engendré par des épreuves orales très présentes aujourd'hui dans les parcours scolaires.

Un bilan très positif

- Toutes les enseignantes investies dans ce projet ont été très satisfaites de l'effort général des élèves de 3^{ème}, qui ont été sérieux dans la préparation de leur épreuve orale.
- La moyenne générale des classes de **13,5** vient confirmer ce ressenti.

Après une appréhension visible avant l'épreuve, tous les élèves ont exprimé leur satisfaction à l'issue de celle-ci :

- Ils se sont rendus compte qu'ils étaient parvenus à maîtriser leur stress avec plus ou moins de facilité.
- Cet entretien en tête à tête avec un adulte inconnu a permis à certains élèves réservés en classe de révéler leur potentiel et gagner en confiance.
- Les résultats obtenus ont été des marqueurs concrets, permettant aux élèves d'estimer leurs compétences en langue.
- Cet examen annoncé dès le début de l'année de 6^{ème} a incité les élèves à travailler régulièrement avec un objectif concret.

Devant le succès de cette épreuve et afin d'accompagner au mieux nos futur(e)s lycéen(ne)s et étudiant(e)s, cette épreuve actuellement inscrite dans les Cordées de la Réussite sera reconduite annuellement.

WELL DONE EVERYONE !!!